

JUSTICIA SOCIAL

SEMANA DE AYUDA A MADRID
CIUDADANO

Si eres consciente, ayuda en esta Semana de Madrid a los heroicos combatientes de la capital de la Revolución

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Epoca - Año VII - Mahón, Jueves 6 de Abril de 1937 - Núm. 266

SEMANA DE AYUDA A MADRID

Ayudando a Madrid, te ayudas a tí mismo. Todo para Madrid. Todo para los defensores de la República

Hechos y recuerdos

Ha pasado la Semana Santa, y aquí si no hubiera sido por los trompetazos religiosos de las radios fascistas, no nos enteramos.

La verdad es que la semanita de ayunos y abstinencias, ha pasado poco en las conciencias del pueblo, ese pueblo que periódicamente celebraba no el aniversario de la muerte de Cristo, sino unos festejos encuadrados como un número más de feria en el calendario anual de las mojigangas.

Nosotros recordamos las santuosas procesiones de Cádiz, Sevilla y Málaga, de las que había huido la mística avergonzada y en donde imperaba la fiesta juerguística y pagana con el impudor a que obligan los vapores del vino de Chiclana y la alegría impuesta por la olorosa manzanilla sanluqueña.

De todo, menos recordar los sacrificios del Redentor, al que se seguía insultando con la inconsciencia del incrédulo.

Aquellas innumerables procesiones se hacían generalmente con una Virgen y un Cristo enclavado en la cruz.

No sé si por galantería o por el hábito y afición al pipero, a la Virgen se le ponían nombres y sobrenombres de la más pura y castiza solera gitana. Sin embargo, a su hijo le llamaban «el Cachorro», «el Greñero», etcétera.

La comitiva, organizada por la cofradía correspondiente, respondía al interés y al dinero de que disponían los hermanos cofrades. El Ejército, la Marina y las fuerzas gubernativas se ponían las mejores galas y los más vistosos uniformes, con sus armas relucientes, para dar escolta a su enemigo, el predicador sempiterno de la paz universal.

Los hermanos vestidos de penitentes, con sayones de seda y terciopelo y zapatos de charol. Los atavidos del desfile eran cruces, pendones, candelabros, etc., todo de oro y plata. Y la Virgen, aquella virgen, una de las once mil, iba en su trono gigantesco, vestida y coronada con el refinamiento y el oropel reservado a la imaginación del autor de un cuento de hadas. La superficie de su manto aterciopelado, bordado en oro y salpicado de brillantes, perlas, esmeraldas, etcétera. La corona monumental de lo mismo, rematada por manos de artífice que le daban el carácter omnipotente de reina absoluta.

Toda esta riqueza real era producto de las dádivas de gentes caritativas, conocidamente «caritativas».

Luces fantásticas y caprichosas adornaban el trono de la madre de Dios; flores, sacras atavistas a algo que le interesaba al que las cantaba; trompetazos bélicos y espeluznantes de las bandas de cornetas, música, alegría, vino, pasteles y risas a granel.

El público espectador sacaba sus mejores trapitos del arca. Las mujeres con la clásica y rica mantilla y estrenando el traje de última moda. Autos y coches engañados al servicio de la ignorancia. Gritos, borracheras, cante jorão, la locura...

Consecuencia final: el único que allí iba triste y desnudo era Cristo. Porque aquella figura simbólica era la de Cristo de Nazaret que con su cuerpo colgado en la Cruz, pugnaba por recordar el sacrificio estéril de su vida en bien de los que lo poseían entre bayonetas como a un vulgar malhechor. Y es este año cuando el degenerado Queipo ha querido seguir la tradición con esta farsa grotesca en Sevilla la mártir, como un número más en la tragedia española.

Todo sea por «su» Dios y ¡qué le den la oreja!

NOTAS DEL DIA

ACTOS EN HONOR DE LA SEMANA DE AYUDA A MADRID

Con gran entusiasmo han tenido lugar diversos actos organizados por la F. L. de S. O., todos ellos Pro-Ayuda a Madrid.

El sábado y en el Teatro Principal, rebosante de concurrencia, tuvo lugar la representación de la joya musical del maestro Serrano «La Dolorosa», por el cuadro lírico del Orfeón Mahonés, alcanzando todos los intérpretes un gran éxito.

Por la noche en el Trianon celebró un baile que se vio animado.

El domingo por la mañana la Banda Municipal dió un concierto en la plaza de la Democracia, postulando varias compañeras y obviándose buena recaudación.

Por la tarde y también en el Principal, la compañía de aficionados «Plus Ultra» puso en escena la obra «Sol y Sombra» de Quintero y Guillén, mereciendo grandes aplausos por la acertada interpretación.

Sabemos que en todos los pueblos de la isla se han realizado funciones a beneficio de la Semana de Madrid.

En Alayor la compañía lírica del Orfeón Mahonés representó ayer tarde la celebrada comedia lírica «La Canción del Mar» y por la noche la zarzuela «La Dolorosa», funciones que alcanzaron éxitos rotundos, tanto artísticos como de taquilla.

Celebramos la animación y entusiasmo con que el pueblo corresponde a los actos Pro-Semana de Ayuda a Madrid, y no dudamos que en días sucesivos este entusiasmo se verá, si cabe, multiplicado, puesto que ayudando a Madrid, ayudamos evidentemente a derrocar para siempre al fascismo.

LA INTERESANTISIMA CONFERENCIA DE ESTA TARDE

La Agrupación Local del Partido Socialista, atenta siempre a la cultura de las masas, ha organizado una interesantísima conferencia aprovechando la estancia en esta del culto camarada Presidente del Tribunal Popular de Mahón, Mariano Jiménez Huerta, el cual desarrollará el tema «La Justicia Popular».

Las actuaciones del camarada Jiménez Huerta como Presidente del Tribunal Popular de Mahón, han sido tan ejemplares y tan reventadas de ese celo y dignidad que da ejemplo la justicia del pueblo, que existe una verdadera curiosidad para oír la disertación de nuestro tan distinguido camarada.

El acto, al que quedan invitados a todos los camaradas antifascistas, tendrá lugar, según indica el anuncio que publicamos en otro lugar de este número a las 6 de la tarde de hoy en el salón principal de nuestro local social Casa del Pueblo.

Legados de guerra

En todas las guerras, no basta el esfuerzo moral y material de un ejército en el frente, es necesario también en la retaguardia organizar las fuerzas de que dispone la Nación, y encauzarlas no solamente en el presente, sino con vistas al porvenir.

Estamos sufriendo desde hace más de ocho meses una guerra sangrienta, sin igual en la Historia, dado el material bélico empleado en la lucha y también por jugarse en ella las libertades de un pueblo subyugado al capitalismo; una guerra, que según, puede estar tocando a su fin fulminante, puede prolongarse indefinidamente.

Por el bien del triunfo y porque éste sea decisivo y lo más breve posible, estamos en el deber de organizar nuestros actos y trabajos.

El primer problema que tenemos a la vista, es el plan de cultura en la retaguardia. La cultura podríamos definirla como materia prima de la revolución; un ciudadano sin cultura, que no sepa manejar nada más que una herramienta, que no posea más conocimientos que los adquiridos con la rutina de su trabajo y que no demuestre un interés por adquirir otros más elevados, no podrá enfrentarse en el porvenir con los muchos problemas que se nos avecinan.

Muchos dicen: «lo primero ganar la guerra», oración muy lógica para los que se hallan en el frente, pero en la retaguardia también existe un frente que sino es tan primordial como el de vanguardia, no por eso deja de ser menos importante.

Este frente podemos denominarle **analfabetismo**.

Existen a algunos que creen no encontrarse en condiciones de emprender la lucha, actitudes vanas, con voluntad y decisión se llegan a adquirir conocimientos insospechados.

Debemos demostrar a los que han querido aplastar al proletariado español, que si hasta ahora nos han estado vedados ciertos cargos privilegiados, no ha sido por falta de voluntad, sino porque así les convenía a ellos, y hacerles ver que sabemos desempeñarlos y organizar mejor la sociedad.

Un hombre con conocimientos superiores a los normales que nos han enseñado en los centros docentes, que bien pueden basarse en electricidad, mecánica, química, etc., puede ser de una utilidad muy superior a lo imaginable, y aunque su profesión sea muy distinta a las materias antedichas, no por eso debe dejar de educarse en ellas. Si el Estado no los precisa en el presente para ganar la guerra, le pueden ser muy útiles en el porvenir, mejorando con esto el bienestar en su existencia y engrandecimiento de la nación.

Deben crearse cursos preparados no solamente para párvulos, sino también para el adulto y empezar la guerra en la retaguardia contra el analfabeto, plaga que debe ser exterminada en su totalidad.

Otro de los problemas en el presente es el de la producción, objeto que tampoco se ha de olvidar, y más en esta pequeña isla.

La producción es otro de los puntales del triunfo, sin ella la economía se quebranta grandemente al adquirir los artículos necesarios para nuestro sustento, en el extranjero.

En el día de hoy no debemos pensar en jornadas mínimas; hay que trabajar todo lo que el esfuerzo físico sea posible. El Estado debe tener siempre a la mano, y producido por brazos españoles, todo lo necesario para abastecer todos sus frentes de guerra; que no tenga que adquirirlo en el extranjero, no debe salir de nuestro Tesoro nacional ni un átomo de oro.

En Menorca, rica en ganadería y avicultura, debe fomentar su aumento de producción, creando a este fin granjas colectivas socializadas y controladas debidamente por las autoridades correspondientes.

No dudo que estas líneas sirvan de estímulo a los pobres de espíritu y se convengan de que para ganar la guerra no basta demostrar ser un buen antifascista en las tertulias de cafés y casinos; debemos impedir que el fascismo imperialista internacional, plante su bota en nuestra riqueza nacional, y cómo hemos de lograr este triunfo en la retaguardia? educándonos, trabajando e intensificando la producción; en la vanguardia ya se encargarán nuestros hermanos con las armas en la mano.

No debemos temer al presente, la guerra nos traerá la alegría del triunfo, pero si debemos prepararnos a no ser dominados por la miseria en el porvenir, el Estado necesita nuestra ayuda para que cuando empuñe las riendas del Poder y tratar de encauzar a la nación en una era de progreso, no se encuentre con escombros que hoy podemos ir eliminando de su camino.

A las naciones que hoy nos ayudan, hay que demostrarles que no ha sido estéril su confianza en nosotros, y que vean que estamos preparados a pasar de una situación caótica a la normalidad, solamente con el esfuerzo en la retaguardia.

Estamos adquiriendo una deuda: la de ayudar más tarde a las innumerables madres, mujeres e hijos de nuestros combatientes caídos en el frente; es un deber ineludible, al cual tendremos que atender con nuestro trabajo.

No hay que pensar sólo en el presente; hay que mirar de frente al porvenir y no olvidar que la guerra al finalizar nos dejará una herencia muy importante, que para dar sus frutos mañana, debemos hoy empezar a desarrollar.

CULTURA, TRABAJO Y ECONOMIA.
NITRAM
Abril 1937.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Esta Presidencia, identificada en todo momento con las obligaciones que le impone su cargo, ha de hallarse siempre dispuesta, velando por los intereses generales de la población, a salir al paso de las dificultades de toda índole que con la natural prodigalidad pueden surgir a cada momento como consecuencia de las circunstancias excepcionales que ahora vive el país.

Y al hacer referencia a las dificultades que crea en todos los órdenes de la actividad y de la producción la falta casi absoluta de gasolina en esta isla, me creo en el deber de advertir a todos los propietarios o conductores de norias, vergues o de cualquiera otra clase de fincas rústicas de este término municipal, que para el riego de sus tierras se valgan de motores a gasolina, y que por falta de esa esencia, no puedan desarrollar convenientemente el cuidado de sus tierras encorsetando o anulando la producción de sus productos, tan necesarios para la alimentación de estos habitantes, no se hallen remisos y a dorron todos los recursos que sean posibles con el fin de vencer o aminorar las dificultades y remoras que crea tal estado de cosas en este aspecto agrícola.

Las personas interesadas podrían recom-

plazar los aludidos motores por los de otras clases, principalmente por los eléctricos, por cuyo motivo podrían hacer las gestiones pertinentes en casa de las Centrales eléctricas y otros establecimientos de rama, de los cuales, no dudo encontrarían toda clase de facilidades que el caso requiriere.

Mahón 2 de Abril de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

Partido Socialista Obrero AGRUPACION LOCAL

LUNES DIA 5, A LAS 6 TARDE

En el salón grande de la CASA DEL PUEBLO CONFERENCIA por el Presidente del Tribunal Popular de Mahón, camarada

Mariano Jiménez Huerta

Tema: «LA JUSTICIA POPULAR» El acto será público

Información Radiotelegráfica

Parte del Ministerio de la Guerra. Emisión del día 3 a las 22 horas

Frente Centro

En el sector de Madrid los soldados de la República consolidan y fortifican las posiciones que tan brillantemente conquistaron ayer, algunas de las cuales en la carretera de La Coruña.

En este sector hubo fuego de cañón haciendo ensudecer nuestros certeros disparos a la artillería fascista.

La aviación republicana ha efectuado sus acostumbrados vuelos de reconocimiento con resultados prácticos.

Siguen presentándose a nuestras filas numerosos evadidos del campo rebelde.

En los restantes sectores sin novedad.

Parte del Ministerio de la Guerra. Emisión del día 4 a las 22 horas.

Frente Centro

En el sector del Jarama nuestras tropas han llevado a cabo un brillante servicio de reconocimiento en las posiciones enemigas de este sector, donde los fasciosos estaban dedicados a trabajos de fortificación.

Las fuerzas republicanas fueron recibidas violentamente con fuego de fusilería y ametralladora, logrando los objetivos, a pesar de todo, señalados por el Mando.

Nuestra aviación, además de realizar servicios de reconocimiento, ha bombardeado con gran eficacia la estación de Talavera del Tajo y Avila.

Se han presentado a nuestras filas numerosos evadidos del campo rebelde, entre ellos un oficial.

Sin novedad digna de mención en los restantes sectores.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Sector Centro: Diez aparatos trimotores de bombardeo, a las seis y media efectuaron con gran eficacia, una incursión sobre el campo de aviación de Talavera del Tajo, arrojando 80 bombas potentes.

A las 7 otra escuadrilla de diez aparatos bombardeó la estación de Avila, en la que había un tren compuesto de más de 50 vagones, destruyéndolo.

Coadyugaron en este bombardeo los cazas leales que en vuelos muy bajos, dispararon sus ametralladoras, empleando más de 5.000 cartuchos.

División Levante: Una escuadrilla leal, al efectuar un vuelo de reconocimiento, divisó a unas tres millas de la costa levantina, a un crucero alemán, en cuya cubierta se veía un hidroavión.

Sector Sur: En este sector los vuelos realizados por nuestra gloriosa aviación suman 28, bombardeando y ametrallando las posicio-

nes enemigas. También ha sido objeto de bombardeo el pueblo de Peñarroya.

Después de realizar ese servicio, la aviación leal se encontró con 4 aparatos rebeldes, entablándose inmediatamente combate, logrando derribar a dos.

Otra escuadrilla de aparatos escoltados por una de caza, bombardeó con precisión y resultado eficaz, Pueblo Nuevo del Terrible.

Frente Aragón

Las baterías enemigas de Huesca, han actuado sobre las posiciones de Monte Aragón y Estrecho Quinto, siendo acalladas por el fuego de nuestras piezas.

Intensos tiroteos en las posiciones de Almudévar y Alcubierre.

Fuego de cañón sobre las posiciones enemigas de Perdiguera.

En los demás sectores, sin novedad.

Otro criminal bombardeo en Durango

Bilbao. Durango ha sido víctima nuevamente de otro criminal bombardeo de la aviación negra.

Una numerosa escuadrilla de aparatos de gran bombardeo, apoyada por 10 cazas, dejó caer su mortífera carga sobre las calles de Durango, mientras los cazas, en vuelos muy bajos, disparaban sus ametralladoras contra mujeres y niños indefensos que huían de la metralla.

Aunque parece imposible tan refinada crueldad, basta decir que fué bombardeado el Hospital de Sangre, dejando caer 8 bombas de cien kilos, matando a dos hermanas de la Caridad.

El manicomio de Santa Agueda fué también bombardeado, causando numerosas víctimas de pobres dementes.

La actuación de la aviación leal en el mes de Marzo

Durante el mes de Marzo la aviación republicana ha efectuado 135 bombardeos, casi todos contra tropas mercenarias y los restantes contra objetivos militares.

Los combates aéreos realizados fueron 32, habiendo sido derribados 18 aparatos rebeldes, por 5 de los nuestros.

Buena impresión en los frentes vascos

Bilbao. — El señor Aguirre al ser visitado por los periodistas no podía ocultar su inmensa satisfacción ante el desarrollo de las operaciones en los frentes vascos.

La ofensiva, ha dicho, dirigida por el propio cabecilla Mola, ha constituido un enorme fracaso, puesto que nuestras tropas han rechazado contundentemente a los fascistas, causándoles cuantiosas pérdidas.

El señor Aguirre terminó diciendo que la impresión no podía ser más favorable.

Una comisión inglesa en Bilbao

Bilbao. — El Presidente señor Aguirre ha sido visitado por una comisión inglesa que se encuentra por tierras vascas.

La citada comisión inglesa, una de las de más prestigio que ha visitado España, está compuesta del arzobispo de Canterbury, una concejala del Ayuntamiento de Londres y otras diversas personalidades intelectuales inglesas.

La comisión que visitó Durango después del criminal bombardeo efectuado por la aviación nacionalista extranjera, ha expresado su protesta ante hechos tan vandálicos, contrarios a la civilización.

El arzobispo de Canterbury ha hablado por radio, condenando públicamente la actuación antihumana de los llamados fascistas españoles.

El teniente coronel Perea visita los frentes

Madrid. — El teniente coronel Perea, jefe de una brigada que opera en los frentes de Centro, ha visitado dichos frentes, diciendo a los periodistas que ha sacado de su visita una inmejorable impresión.

Martínez Barrio visita a Largo Caballero

Valencia. — El señor Martínez Barrio, Presidente del Congreso, ha visitado al señor Largo Caballero manifestándole que en breve marchará a París acompañado de los señores Artigas Arpon, Casanueva, Montiel y otros, y el encargado de la Secretaría de la Cámara señor Ayala.

El señor Martínez Barrio tomará parte en un acto, en el que también debe intervenir M. Paul Boncour.

A la coronación de Jorge VI

Valencia. — Se sabe que a las fiestas de la coronación del rey Jorge VI de Inglaterra, asistirán un embajador, un general y una relevante personalidad política.

Lo que dice un sacerdote verdad

Valencia. — Ha regresado de su viaje por Europa el sacerdote Leocadio Lobo que cuando el movimiento estaba en una parroquia de Madrid.

El señor Lobo ha dicho que ha dado muchas conferencias por toda Europa, propagando la causa de la verdad y de la justicia que es la del pueblo español.

El señor Lobo fué hecho detener por las autoridades eclesiásticas que querían enviarlo a Roma.

Puesto más tarde en libertad, continuó sus propandas y al llegar a Valencia, ha manifestado: «Estoy y estaré siempre al lado del Gobierno de la República y al lado del pueblo español, porque ese es mi deber de sacerdote cristiano, frente a las tropelías de los fascistas, verdaderos nuevos Atilas. La República puede contar conmigo con un esmero más a sus órdenes y ya que no estoy en los frentes luchando por la misma, desde la retaguardia estoy dispuesto a dar si es preciso la vida por ella.»

Las manifestaciones de este sacerdote verdad, han sido objeto de muchos comentarios.

Companys saluda al director de «Le Dépeche»

Barcelona. — El señor Companys ha enviado un cariñoso mensaje al director del diario de Tolouse «Le Dépeche» por sus campañas humanitarias hacia Cataluña y hacia la causa antifascista española.

El nuevo Gobierno de la Generalidad

Barcelona. — El nuevo Gobierno de la Generalidad es como sigue:

Finanzas y Cultura, Turradeillas; Economía, Domenech; Defensa, Iglesias; Provisións, Calvet; Orden Público, Artemio Aguadé; Obras, Comorera.

Este nuevo Gobierno tiene el carácter de transitorio, mientras el Presidente señor Companys le es factible acoplar un Gabinete de mayor amplitud.

Comentarios al nuevo Gobierno de la Generalidad

Barcelona. — El nuevo Gobierno ha sido acogido por la prensa con bastante frialdad.

Los periódicos en general, dicen que se trata de un Gobierno interino y que es necesario ir a una verdadera reorganización y nuevo acoplamiento dentro poco tiempo, puesto que casi lo exigen las necesidades de la guerra.

NOTICARIO EXTRANJERO

Noticias del descontento que reina en Italia

Londres. En esta capital se tienen noticias del descontento que reina en toda Italia, motivado por los sueños imperialistas de Mussolini que no vacila en sacrificar a la juventud italiana, enviándola a aventuras como esta de España.

En varias ciudades se han producido manifestaciones hostiles a la política intervencionista, negándose varios batallones a embarcar hacia los puertos españoles.

La Policía ha practicado muchas detenciones.

El día pro niños españoles

París. — Celebróse ayer en toda Francia el día pro niños españoles, lo cual constituyó un enorme éxito. Postularon más de 30 000 señores en todo el país, obteniendo una buena recaudación.

El señor Linn llega a París

París. — Ha llegado el señor Linn, administrador de la frontera franco española, nombrado por el Comité de Control del Subcomité de No Intervención.

Un buque de guerra noruego en aguas españolas

Osló. — El Gobierno ha dado orden a un buque de guerra para que saque hacia las costas españolas, a fin de proteger los barcos mercantes noruegos contra los atropellos de los buques piratas.

Millones para el paro forzoso

París. — Han sido votados 790 mil millones de francos para el paro forzoso.

Dicha suma se invertirá en la construcción de caminos vecinales y otras obras, a fin de mitigar en lo posible el paro que existe en Francia.

Corresponsal inglés expulsado

Londres. — Los fasciosos de Salamanca han expulsado de su territorio al corresponsal de guerra del diario londinense «Daily Express», por haber publicado en dicho diario una amplia y verídica información del complot contra Franco.

Los EE. UU. intervendrán en el desarme

Londres. — La prensa de esta capital dice que los EE. UU. intervendrán en las deliberaciones sobre el desarme.

Un Consejo para estudiar las cuestiones de China

Tokio. — Skito, ministro de Negocios Extranjeros del Japón, se propone crear un Consejo, el cual se dedicará únicamente al estudio de las cuestiones derivadas del vasto problema de la China.

El control para el día 10

París. — La prensa indica que en los medios políticos se tiene la impresión de que el plan de control empezará a regir en toda su extensión, a partir del día 10.

Parece que tanto Inglaterra como Francia, están dispuestas a que el citado control que va a establecerse, sea una cosa verdaderamente seria y efectiva.

Los desertores del territorio faccioso

Londres. — Según la prensa londinense, desde el comienzo de la guerra civil española hasta la fecha, han desertado del territorio ocupado por los facciosos, un millón y medio de españoles.

Las bajas facciosas en los frentes del Sur

París. — El periódico comunista francés «L'Humanité», dice que llegaron a Córdoba 5 000 heridos que los facciosos tuvieron en las operaciones militares de Pezoblanco.

¿Se retira definitivamente Alemania?

París. — La prensa francesa en general, comentando los acontecimientos de la guerra española, dice que el Gobierno del Reich está decidido a no inmiscuirse más en los asuntos españoles.

Semana de Ayuda a Madrid

¡Pueblo antifascista de Mahón!

Esta tarde a las 6, GRAN MITIN «Pro Ayuda a Madrid», en el Teatro Principal, organizado por las Juventudes Libertarias de esta localidad y de acuerdo con los organizadores de la «Semana Pro Ayuda a Madrid».

Tomarán parte en el mismo los camaradas: JOSE CARDONA, JOSE CASTEYO, FERNANDO FERRER y BARTOLOME MULET. Presidirá el compañero JOSE PONS.

¡Trabajadores Antifascistas, Mujeres Proletarias, Pueblo de Mahón!

¡¡¡Asistid todos al Mitin Pro-Ayuda a Madrid!!!

La Comisión Organizadora

Comité de Enlace de la U. G. T. y C. N. T.

Se pone en conocimiento del público, que a partir del próximo martes, día 6 de Abril podrán adquirir los nuevos vales de carne con la presentación de la tarjeta familiar, en estas Oficinas del Comité de Enlace, las siguientes calles:

Barcos, Bellavista, Barcelona, Buen Aire, Bélgica, Eastón, Rosa, Ramis, Roque, Plaza Roque, Roig, Retiro, Plaza República, Plaza Rodríguez, Rosario, Ramiriz, José, Jaime, Jerónimo, Jorge, Juan, Camino Juan, Hannover, Norte, Iglesia y Pablo Iglesias.

El Comité, Bartolomé Tortosa.

Sociedad Dependientes Comercio

Esta Sección convoca a Junta General para el lunes día 5, a las seis y media de la tarde, para tratar asuntos de gran interés, y e ruega la máxima puntualidad.

LA JUNTA

Agrupación de Obreros Metalúrgicos U. G. T.

¡Metalúrgicos: Ayudemos a Madrid! La Junta de esta Agrupación creyendo interpretar el sentir humanitario de todos sus federados, ruega contribuyan con un día de sueldo, demostrando una vez más en estos momentos difíciles seguimos en la vanguardia en el puesto asignado por nuestra gloriosa U. G. T.

¡Comaradas! Contribuid sin titubeos para los heroicos hermanos que dan su vida por defender la Libertad. Los donativos se recibirán en Secretaría hasta el martes. Horas destinadas de cinco a ocho tarde. — LA JUNTA.

Teatro Principal
Teléfono: 140. — Reparto 98

Semana de Ayuda a Madrid
MARTES DIA 6
A las seis de la tarde
GRAN FUNCION

- 1.º LOS CHORROS DEL ORO.
- 2.º EL CHULLILLO Y LAVAPIES.
- 3.º DANUBIO AZUL.
- 4.º RECITAL.
- 5.º UN DRAMA DE CALDERON.

PRECIOS POPULARES: Platés y principales, 4; 2.º piso 2; butacas, 1'50; General 1. E ncargos en tequilla - No se invitara oficialmente - Véanse programas de mono